

東聖

助け合う子 徳
考える子 知
鍛える子 体



令和5年2月22日2月号

多様な学び

校長 大垣 幸治

毎日、各教室を回り授業を見て歩くのを日課としているのですが、学びの姿に感心することがたくさんあります。両足がぺたっと下について背筋がぴんと伸びた姿勢で先生のお話を聞いている姿は、後ろから見ても集中している様子が分かります。外国語活動の授業では、ALTのロア先生の発音を耳で聞いて覚えた発音で話していて、発音のよさに驚きました。高学年の外国語では、内容もぐっとレベルアップし、英会話を聞き取る授業が行われていました。また、タブレットを使ったペアやグループでの交流、子ども達の考えを集約し、更に考えを深めさせるような学習も、もう当たり前のように日々行われています。ほんの少し紹介しましたが、日々の授業でも先生方の工夫が見られる多様な学びが進められています。



また、高学年の総合的な学習の時間では、人材を活用した学習が行われました。5年生はゆいゆい本舗の方々に来ていただき、福祉に関するお話を聞くことができました。6年生は、キャリア教育の一環として、各方面でお仕事をされている方々をお招きし、仕事の内容についての話や、やりがいや喜び、苦勞などについても聞くことができました。さらに東神楽工業団地の東亜工業さんに出前授業を実施していただき、鉄筋に関する体験学習を行うことができました。コロナ禍のため、人材を活用する学習や体験する学習は一部制限されていたのですが、本物に触れることの大切さを改めて実感した学びとなりました。今後は、徐々に広げていけるのではと期待しています。

新年度に向けて

2月に入り、新年度に向けての取組が見られました。

1つ目は、新1年生の一日入学です。過去2年間は新1年生は学校に来られなかったのですが、今年はようやく交流学习を行うことができました。1年生は先輩として、新1年生が少しでも小学校が楽しみになるように練習を進めていました。当日の帰り際に、参加していた新1年生数人に話を聞いたのですが、楽しかったと返事をしてくれました。1年生ががんばって練習したことや子ども達の思いが伝わったようです。考えてみると1年生は昨年度は参加できていなかったのですが、しっかりやり遂げている姿に2年生に向けての準備ができていると感じました。



2つ目は、さくら会三役立会演説会です。東聖小で初めて演説を聞いたのですが、その堂々とした話し方、演説内容に驚きました。立候補者も責任者も、はきはきとした声で投票者に訴えていました。立候補者一人一人が考えた演説内容を合わせると、東聖小を笑顔あふれる・元気いっぱい・優しい気持ちの学校にしたいと述べていました。とても大切なことだと思います。そのためにあいさつ運動、異学年交流、きまりを守るように呼びかけるなど具体策を話していました。校長挨拶では、「大変立派な態度での演説に心底驚きました。素晴らしかったです。子ども達が考えている東聖小になるように、みんなで協力していきましょう」と話をしました。

PTA理事会・第2回PTA本部役員選考会議を開催しました

2月1日(水)に「PTA理事会・第2回PTA本部役員選考会議」を開催しました。理事会を集合形式で開催するのは3年振りとなりました。当日は多くの学級理事の皆様にご出席をいただき、ありがとうございました。

前半は全体会として、PTA本部役員が、給食ホールからタブレットを使って各部会の教室に映像を配信し議事を進めました。この中で、新年度の本部役員は承認されましたことを報告致します。次年度4月のPTA総会を経て正式決定となります。後半は部ごとに今年度の活動の振り返りを行いました。

今年度のPTA活動もコロナ禍のため、様々な制約がある中での活動ではありましたが、少しずつ本来の活動に戻りつつあることを実感できた理事会となりました。

☆快挙!全道PTA広報紙コンクールで2年連続の入賞

9月末に発行されましたPTA広報紙「ふらんく第86号」が、「全道PTA広報紙コンクール」で、見事2年連続の入賞を果たしました。しかも、昨年の「審査員特別賞」を上回る「優秀賞(北海道公立学校教頭会賞)」の受賞です。PTA広報部員の皆様のご努力の賜物です。おめでとうございます。



新型コロナウイルス感染症対策の取扱いの改訂について

先週2月14日のマチコミで、標題の件に関わる東神楽町教育委員会からの文書を流しました。大きくは次の2点です。

☆「マスク着用」から「マスクの着用を推奨する」に改訂

厚生労働省では、10月中旬頃から「屋内においてはマスクの着用を推奨する」という表現を使っており、それに合わせて、道教委も今回の通知では「着用」から「着用を推奨する」という表現に改めました。

つまり、感染対策として「マスクの着用」は進めるが、「着用しない子」がいた場合、これまでのように一律に「マスクをしなさい」とは注意しなくてよいという見解です。ですが、マスクを付けない人は、周りに飛沫を飛ばさないように気を付けるなどの配慮は当然必要となります。

☆ 給食時の「黙食」対応の改訂

これは、昨年11月30日の道教委の通知において、「学校における衛生管理マニュアル～新しい学校の生活様式～では、必ずしも黙食することを求めている」ということを受けてのものです。

具体的には、給食前の手洗いの徹底や全員前を向いたままという座席の配置の工夫、適切な換気などは継続したままという条件は付きますが、コロナ前のような、お話をしながらの食事も認めていこう、というものです。しかしながら、新しい学校の生活様式においても「大声での会話は控える」ことは原則としてありますので、「食事のマナーに沿って給食をとる」という表現になっています。

3月の主な行事予定

- 1日(水) 安全点検日 全校朝会(三役認証) 4時間授業(学年末業務)
- 2日(木) 4時間授業(学年末業務) 6年生を送る会
- 9日(木) 下校時巡回
- 10日(金) 貯金日
- 13日(月) 卒業式練習 同窓会入会式(6年)
- 14日(火) 5時間授業(5年以外) 卒業式練習 式場設営
- 15日(水) 卒業式総練習 5時間授業
- 16日(木) 卒業式全体補正練習 5時間授業 後期通知表配付(6年)
- 17日(金) 第123回卒業証書授与式, 3時間授業(1~5年)
- 20日(月) さけ放流式(4年)
- 24日(金) 3時間授業 修了式・離任式 後期通知表配付(1~5年)
- 25日(土) 年度末休業(～4/5 始業式4/6 入学式4/7)

